

Agenda  
CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ Demagogia y populismo campesino

La dirigente del PRI, Beatriz Paredes, y el líder de la Confederación Nacional Campesina, Cruz López Aguilar, dieron hace un par de días un adelanto de su estrategia política en los próximos tres años, la cual podría resumirse de la siguiente manera: Vamos a seguir utilizando a los campesinos—como lo hicimos durante más de 70 años— de “carne de urna” para las elecciones de 2012. Vamos a seguir dándoles lo que más les gusta: demagogia, demagogia y más demagogia.

Después de hacer una apología de su empleado, de quien dijo que es un hombre excepcional, valiente, honrado, comprometido con la causa de los “jodidos”; dirigente de vanguardia, visionario—por lo cual se mereció el premio de convertirlo en diputado para la LXI Legislatura—, la compañera Beatriz dijo que vamos a trabajar juntos con la CNC, porque este país requiere una reorientación de la política económica, porque México está demandando una política económica que ponga en el centro de las decisiones no las cifras macroeconómicas para quedar bien solamente con los grandes analistas financieros, sino la realidad de los hombres y las mujeres de carne y hueso; los mexicanos que requieren empleo, que requieren ingreso, comida; sus hijos, los jóvenes que requieren una oportunidad. Una reorientación de la política económica es lo que nos mandató el voto popular mayoritario, precisó la dirigente del PRI. Y vamos a hacerlo

con responsabilidad, sin exponer al país, porque no somos demagogos. ¡Noooooo, quién dijo!, acotan los malos. ¡No vamos a defraudarlos!, exclamó Beatriz. ¡Ya verán, ya verán cómo vamos a dejarlos si regresamos a Los Pinos en 2012 y nos quedamos otros 70 años! ¿Cómo, cómo?, preguntaron los curiosos. ¡Pues más fregados que nunca; perdón, más felices que nunca!, dejó entrever la señora.

Después vino la respuesta de Cruz López Aguilar a su “jefa”, la cual provocó el llanto de algunos de los asistentes, incluido el ogro Shrek, quien de pronto apareció en las tribunas para deleitar a los asistentes con sus chistoretas.

¡Ayyyy, mi presidenta!, suspiró y dijo: Ha sido tan cercana nuestra relación que los ce-

necistas nos sentimos en el corazón de las decisiones políticas de nuestro partido. Hemos dejado atrás etapas farragosas en la relación de la CNC con el PRI. Tuvimos en alguna época afrentas directas a nuestra organización, un doble discurso y respaldos orientados a dividir y minimizar la trayectoria política y la presencia de la CNC, pero con su presencia al frente de nuestro partido, hemos superado las diferencias, primero porque usted abiertamente y en todos los foros presume su raigambre cenecista y nosotros, con hechos reiterados, hemos dejado muy, pero muy claro, con dedicación, esfuerzo y generosidad, nuestra militancia indubitable.

Luego vino la lambisconería: Mis felicitaciones por su decisión congruente, coincido presidenta, usted dice lo que hace y demuestra con hechos lo

que dice. No hay nada de lo que dice y de lo que hace Beatriz Paredes Rangel que no haya sido pensado detenidamente. El aparente retraso en su decisión de mantenerse en el partido y en la elección del coordinador de la bancada del PRI tiene sus razones: cuando la carrera política resulta crucial requiere de preparación y conocimiento de los adversarios, no recuerdo haber visto un atleta que gane el maratón corriendo en punta, ni un ganador que desconozca la capacidad de sus adversarios. ¡Te equivocas, manito, te equivocas!, le gritaron algunos malos al señor Cruz López, y documentaron: El priista Roberto Madrazo ganó de punta a pun-

ta el maratón de Berlín en tiempo récord, y en el terreno político había desconocido antes la capacidad de sus adversarios, como la profesora Elba Esther Gordillo, quien políticamente “lo enterró”.

Y más lambisconería del dirigente de la CNC: Nos sentimos parte del triunfo conseguido el 5 de julio pasado. Compartí con mis compañeros las presiones que tuvo usted para cambiar la estrategia mediática, también les informé de su determinación de no responder en la misma medida a las descalificaciones (de germancitoelhombrecito.com, acota el columnista). Las presiones para hacerlo fueron efectivamente de muchos, de dentro y de fuera. Su posición inmovible fue manejada magistralmente, demostrando dos virtudes muy suyas: oficio político e inteligencia razonada.

Cruz López culminó su intervención con lo siguiente: Usted y yo, presidenta, decidi-



Continúa en siguiente hoja

mos dividir el encuentro de este día en dos partes, una primera de informe y autocrítica en el Consejo Político de la CNC y esta segunda, en la ya tradicional cita de la CNC con usted. (Aquí planeamos, le faltó decir al líder de la CNC, que yo me desharía en elogios hacia usted; que yo me pondría de alfombrita, y que usted, señora generosa, iba a levantarme del suelo). Y no pudo haberles salido mejor el espectáculo.

Después vino la demagogia de ambos cuando declararon que la posición de la CNC y del PRI es clara: No al IVA de 10 por ciento a alimentos y medicinas; no al empobrecimiento de los campesinos, no a la desigualdad, no al recorte al presupuesto para el sector

agropecuario.

¡Vamos a ver si es cierto que no van a aceptar nada de eso!

#### **Agenda previa**

Al participar en la Reunión Nacional de Vivienda, de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Ariel Cano, director de Conavi, dijo que al cierre de julio se tiene un registro de 465 mil 928 viviendas nuevas, que significa 78 por ciento de avance del compromiso de los desarrolladores de construir por lo menos 600 mil nuevas casas. Recordó que con la firma del PNV, el sector vivienda se comprometió a realizar su mejor esfuerzo para que la crisis afectara lo menos posible a la vivienda social y mantuviese su ritmo de inversión. ☒

*¡Ya verán, ya verán cómo vamos a dejar a los campesinos si regresamos a Los Pinos en 2012 y nos quedamos otros 70 años!, quiso decir Beatriz Paredes. ¿Cómo, cómo?, preguntaron los curiosos. ¡Pues más fregados que nunca; perdón, más felices que nunca!, dejó entrever la dirigente*